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CRITICA A AENA POR SU FALTA DE TRANSPARENCIA 

El presidente de Iberia asegura que las grandes compañías financian 
las de bajo coste 
AGENCIAS 

 
El presidente de Iberia, Fernando Conte señaló que 
las compañías que operan "grandes aeropuertos" 
son las que están "financiando los aeropuertos pequeños, de lo que se están aprovechando las líneas 
aéreas de bajo coste".  

Conte, que asistió a la presentación del informe de cierre del turismo en España realizado por la 
asociación Exceltur, añadió que "los pequeños aeropuertos, que en su totalidad son deficitarios, están 
subvencionados por nosotros, y precisamente esas infraestructuras son las que emplean las compañías 
de bajo coste".  

A juicio del presidente de Iberia, es "algo que nos parece a todos injusto", porque además "cuentan con 
ayudas de las administraciones regionales, provinciales y locales", que quieren tener conexiones en sus 
aeropuertos con otras ciudades de Europa.  

Críticas a Aena  

En esta línea, Conte relacionó estos hechos con "la falta de transparencia en las cuentas de los 
aeropuertos", en clara alusión a AENA, que no desagrega los resultados individuales de cada aeropuerto 
en la presentación pública de sus cuentas anuales.  

Aunque por el momento "no hay una decisión firme tomada", Iberia "está estudiando muy seriamente" la 
posibilidad de abandonar ciertas rutas desde estos aeropuertos secundarios, explicó Conte.  

"Causa gran preocupación que exista distorsión de mercado en algunos aeropuertos, donde nos parece 
injusto que haya otras empresas operando con subsidios rutas similares a las que Iberia ha ofrecido 
durante muchos años sin ningún tipo de ayuda", lamentó.  

La posibilidad de que aerolíneas de bajo coste como Ryanair estén disfrutando de subvenciones de 
presunta ilegalidad ya fue criticada el pasado mes de octubre por Iberia, que admitió entonces estar 
recabando información sobre el contenido de los acuerdos firmados entre estas compañías de vuelos 
baratos y varias administraciones.  

Dudas sobre la presentación de un recurso  

No obstante, y pese a la contundencia de sus críticas, Conte fue menos determinante a la hora de 
responder si esta denuncia podría materializarse en la presentación de un recurso formal ante las 
autoridades europeas de la Competencia. "No descartamos acciones legales pero no puedo anticiparlo", 
declaró.  

En este sentido, Conte mostró ciertas dudas sobre el éxito de un recurso de estas características en el 
marco de la jurisprudencia dictada por su resolución sobre las ayudas concedidas a Ryanair en el 
aeropuerto belga de Charleroi. "La decisión judicial de Charleroi impidió que se hiciera un uso abusivo 
pero legalizó ciertos procedimientos", subrayó".  

En aquella resolución, Bruselas censuró en particular las disposiciones públicas por las que Ryanair se 
ahorraba el 50% de las tasas aeroportuarias por pasajero; la subvenciones para la explotación de nuevas
conexiones europeas o la cobertura pública de los gastos de alojamiento del personal de la compañía y 
de parte de su actividad promocional. En cambio, la Comisión no objetó las ayudas a la promoción 
publicitaria de sus nuevas conexiones aéreas, ni parte de los incentivos a estas líneas.  
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